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UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA

ATA DE REUNIÃO

Reunião Ordinária

Curso de Licenciatura em Letras Português e Literaturas de Língua Portuguesa

 

Ata 03/2022 de 04/05/2022

 

Aos 04 dias do mês de maio do ano de 2022, às 14 horas, via Google Meet, meet.google.com/hny-aruv-
xbt, realizou-se a Reunião do Curso de Letras Português e Literaturas de Língua Portuguesa da
Universidade Federal do Pampa, sob a Presidência do prof. Carlos Rizzon  e com o comparecimento dos
professores  Luciana Abreu Jardim, Marcio Aurelio Friedrich, Luciana Contreira Domingo, Marcela
Wanglon Richter, Miriam Cris�na Carniato, Jorama de Quadros Stein, Maria do Socorro de Almeida Farias
Marques, Camila Goncalves dos Santos do Canto, Ana Lucia Montano Boessio, Ida Maria Morales Marins,
Luis Marozo,  Geice Peres Nunes, Cris�na Pureza Duarte Boessio, Renata Silveira da Silva, Leonor Simioni,
e os representantes discentes Ca�a de Souza Teixeira e Teixeira, Claudinei Moncks Fernandes, Mahara
Soares Santos. Pauta 1. Ata nº 2/2022: Professor Carlos colocou em votação a apreciação da ata nº
2/2022, sendo aprovada pela Comissão de Curso. Pauta 2. Reuniões de curso on-line: Professor Carlos
explica que a coordenação optou por manter a reunião de hoje no formato remoto, para que a
professora Ana Boéssio que está trabalhando na modalidade remoto possa par�cipar da reunião. Outras
questões apontadas para a manutenção das reuniões on line foram a par�cipação dos intérpretes para
acompanhar o professor Marcio Friedrich, que por ser remota a reunião facilita a presença dos
interpretes, assim como a par�cipação dos representantes discentes, que moram em Arroio Grande. O
colegiado concordou em manter as reuniões de forma remota, podendo ser revisto a qualquer tempo.
Pauta 3. Componentes em EaD em 2022/1: Deliberação sobre a oferta, em caráter provisório, de
percentual de oferta de carga horária a distância, conforme as orientações da Instrução Norma�va 09 , de
16 de março de 2022, que “Faculta aos cursos de graduação presenciais a oferta de percentual de carga
horária a distância, em caráter provisório, para o retorno presencial das a�vidades acadêmicas da
UNIPAMPA” [...] Encerrada a discussão, o(a) Presidente colocou a pauta em votação, tendo sido aprovada
a oferta do total de 60 (sessenta) horas de carga horária a distância no 1º (primeiro) semestre le�vo de
2022, atendendo ao limite de até 40% (quarenta por cento) da carga horária total do curso, conforme o
disposto na legislação nacional. A par�r da presente deliberação, no período compreendido entre o dia
25 (vinte e cinco) de abril de 2022 e 20 (vinte) de agosto de 2022, datas estabelecidas no Calendário
Acadêmico da UNIPAMPA, como início e fim do 1º semestre de 2022, incluindo as avaliações e o
fechamento de diários de classe, a matriz curricular do projeto pedagógico do curso (PPC) passará a
vigorar com os ajustes propostos na tabela anexa, que contém os componentes curriculares e respec�va
carga horária que serão ofertados a distância. Pauta 4. Apreciação dos Planos de Ensino: Professora Ana
relata que a área da literatura se reuniu, analisou e aprovou os planos de ensino. Professora Miriam
relata que a área de espanhol se reuniu para discussão dos planos e todos foram aprovados. Sobre os
planos da área do português, professora Ida relata que os professores da área se reuniram, analisaram os
planos, e todos foram aprovados. Professor Carlos diz que recebeu os planos dos professores Everton e
Lucio, da área pedagógica, verificou que os planos atenderam aos requisitos exigidos pela PROGRAD e
considera aptos para aprovação. Professor Carlos colocou em regime de votação, a apreciação dos planos
de ensino referente ao semestre vigente 2022/1, e todos os planos de ensino foram aprovados pelo
colegiado. Pauta 5. Oferta especial: Estágio III (Kéven; Maria Ingrid): Professora Renata diz que recebeu
os pedidos de oferta especial dos alunos Maria Ingrid, Kéven Lima, e Lucas Mar�ns para cursarem o
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estágio III. Esses alunos estão na mesma situação, necessitam apenas dos componentes Libras, Estágio III
e TCC. O componente curricular de Libras solicitaram matrícula no Curso de História e foram aceitos.
Sobre o TCC, professora Renata informa que conversou com os alunos que afirmaram que estão com o
trabalho em andamento, assim como as ACGS. Nesse sen�do, ques�ona se o colegiado entende que
conseguiria atender os alunos no pedido de oferta especial do componente de estágio III, para que os
alunos consigam colar grau nesse semestre.  Professor Carlos diz que está orientando os alunos Lucas
Mar�ns e Kéven e acredita que ambos tem condições de defender nesse semestre. Professora Geice diz
que orienta a discente Maria Ingrid e informa que a mesma tem condições de defender nesse semestre.
Professor Luis se disponibilizou em orientar os três alunos no componente Estágio III. Professor Carlos
colocou em votação e todos aprovaram a solicitação de oferta especial que ficará o professor Luis como
responsável. Pauta 6. Relatórios da Residência Pedagógica (Náthani; Kimberly): Professora Renata
informa que os relatórios das discentes Náthani e Kimberly foram encaminhados para as professoras Ida
e Ana avaliarem os relatórios que as alunas fizeram para solicitar o aproveitamento das a�vidades do RP
como estágio. Professora Renata informa também que outros alunos solicitaram esse aproveitamento,
mas esses dois pedidos seriam mais urgentes no momento. As professoras Ida e Ana fizeram a leitura de
seus pareceres. A Comissão de Curso discu�u, ponderaram questões importantes quanto os fluxos,
responsabilidades e como seriam os pareceres e a avaliação desse �po de aproveitamento. Como
encaminhamento, a Comissão de Curso optou por fazer a votação dos pedidos. Professor Carlos colocou
em regime de votação os pedidos de aproveitamento das a�vidades do programa Residência Pedagogia
como estágio das alunas Kimberly e Náthani. Os pedidos foram aprovados pela Comissão de Curso. Ficou
acordado que a Comissão de Curso irá se reunir, em reunião específica a ser agendada, para rever os
fluxos para os próximos pedidos de aproveitamento a serem avaliados pelo Colegiado. Pauta 7.
Solicitação de estágio da aluna Aline Lima: Professora Renata fez um breve relato da situação da aluna
Aline Lima, que não possui comprovante vacinal de covid 19. As opções que a universidade permite nessa
situação são: a) Matrícula em componentes ofertados em EaD; b) ficar em situação SOD – sem oferta de
disciplina, mantendo o vínculo com o curso; c) fazer teste PCR a cada 72 horas.  Foi passado uma lista de
disciplinas em EaD para a aluna, e a mesma, se matriculou em dois componentes em EaD. Porém, a aluna
fez a solicitação de fazer estágio II, alegando que em determinada escola de Arroio Grande seria aceita
sua presença nessas condições. A Comissão de Curso discu�u o ponto e verificou que a solicitação de
matrícula da aluna Aline Lima em estágio não é permi�da, conforme as norma�vas IN 08 e IN 09 da
universidade. Pauta 8. Estágios: Documentação: Professora Geice falou sobre a documentação dos
estágios e os fluxos a serem seguidos. Sendo presencial o estágio, observou que alguns documentos terão
que con�nuar sendo impressos, como por exemplo, ficha de frequência e instrumento de avaliação, que
depois serão inseridos, em formato pdf, no processo SEI de cada aluno. Professora Ida explicou como está
funcionando o fluxo dos estágios nas escolas estaduais. Estágio II – 13 alunos: A área irá organizar os
nomes e orientadores de estágio II, para ficar cada docente com o número máximo de orientados.
Depois, comunicarão a coordenação de curso para dar andamento nos ajustes de sistema. Pauta 9.
Redistribuição da profª Jorama de Quadros Stein/encargos: Professor Carlos diz que com a
redistribuição da professora Jorama, o curso terá que decidir quais docentes poderão assumir os
encargos da professora. Professora Renata informa que a professora Jorama estava responsável pela
coordenação de TCC. O número de alunos matriculados são 11 alunos do JALPEN e 05 alunos do JALPL.
Professora Leonor se disponibilizou em coordenar o TCC do curso de Letras Português- JALPL. Professora
Luciana se disponibilizou em coordenar o TCC do curso JALPEN. A Comissão de Curso aprovou as novas
coordenações de TCC.  Pauta 10. Solicitação da Profª Marcela Wanglon Richter: Professora Renata
informa que a professora Marcela apresentou solicitação de remoção para os cursos de letras presenciais,
esse documento foi compar�lhado com a comissão de curso. Professora Marcela diz que solicitou via
sistema esse pedido de remoção para os cursos de letras presenciais, para atuar na área de literatura e
colaborar com os cursos no que for necessário. Sabe que essa solicitação necessita de aprovação do curso
e código de vaga disponível para ser concre�zado, mas quis deixar registrado em sistema o seu interesse
de atuar nos cursos presenciais. Também se disponibilizou para no próximo semestre auxiliar nos estágios
e NDE. Pauta 11: Orientadores e Coordenadores de área de PIBID e de Residência Pedagógica. Em
resposta ao OFÍCIO Nº 75/2022/PROGRAD/UNIPAMPA, foi acordado que a profa. Ida Maria Morales
Marins atuará na coordenação do PIBID em um projeto interdisciplinar entre Letras Português e Letras
Espanhol, representado pela profa. Maria do Socorro Farias-Marques. Pauta 12. Estágios remunerados -
orientador: O colegiado discu�u o ponto e como encaminhamento, ficou definido os docentes: Miriam
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Cris�na Carniato para o curso JALEH - Letras Espanhol e Literatura Hispânica; e Camila Gonçalves dos
Santos do Canto para o curso JALPL - Letras Português e Literaturas de Língua Portuguesa como
orientadores de estágio remunerado. Pauta 13. Informes: 1. Relato da reunião do NDE, de 18/03/2022
(Bibliografia; compra de livros; revisão do PPC): Será discu�do numa próxima reunião. 2. Matrículas por
componente em 2022/1: Letras Português/Espanhol; Letras Português e Letras Espanhol (listas ainda
estão sendo preparadas): Professor Carlos informa que a secretaria acadêmica ainda está processando os
ajustes, portanto podem ter alunos ingressando nas listas de chamadas. 3. Calendário de compras (e-mail
Lorena): Professor Carlos diz que o calendário foi compar�lhado por e-mail para que os docentes que
tenham interesse de adquirir algum material para universidade possa solicitar. 4. Obsolescência dos
computadores do campus (e-mail César): O servidor César encaminhou e-mail, informando que os
computadores da universidade estão muito an�gos e podem vir a ter problemas. Caso isso ocorra, o
docente deverá abrir chamado no sistema GAUCHA, para o setor de informá�ca tentar solucionar o
problema.  5. Programa mobilidade BraMex: Professor Carlos diz que informou por e-mail que o Curso de
Espanhol teria interesse, e que aguardará mais informações a cerca do programa. 6. Concurso Língua
Espanhola e concurso Língua Portuguesa: Professor Carlos informa que respondeu alguns
ques�onamentos da procuradoria sobre o concurso da área do espanhol, pois dois candidatos
ques�onaram via MPF. Também informa que ques�onou a PROGRAD sobre como ficará a situação desse
concurso, e a PROGRAD repassou para o setor de concursos, que ainda não deu retorno até momento.
Sobre o concurso de Língua Portuguesa, professora Renata informa que �veram 34 inscritos e o concurso
iniciará na próxima semana, dia 09/05.  7. Editais PRO-IC/PROPPI; AGP; PROBIC/FAPERGS; DAIINTER:
Professor Carlos diz que estão abertos vários editais com bolsas para alunos. E esse vínculo do aluno em
projetos auxilia muito na permanência dos alunos na Universidade. 8. Fechamento de notas 2021/2:
Professor Carlos lembra que no momento de fechamento de notas, os docentes atentem para colocar
algum valor no campo nota, como por exemplo, 0,01, para os alunos que reprovarem por frequência,
para o sistema fazer o fechamento do componente. Esse é um erro de sistema que ainda não foi
solucionado e essa é a medida para que o componente não permaneça em aberto no sistema. Nada mais
havendo a tratar, professor Carlos deu por encerrada a reunião, e, eu, Hilda Mara Gonçalves Nunes, lavrei
a presente ata, que lida e aprovada será assinada por mim e pelo professor Carlos Garcia Rizzon.

Assinado eletronicamente por CARLOS GARCIA RIZZON, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR,
em 10/10/2022, às 11:43, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por HILDA MARA GONCALVES NUNES, Assistente em Administração, em
10/10/2022, às 15:05, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por RENATA SILVEIRA DA SILVA, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR,
em 10/10/2022, às 17:20, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�ps://sei.unipampa.edu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0901816 e
o código CRC BDE37110.
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